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月
"#

日! 随着高考查分系统的开通!

北京考生陆续获知自己的高考成绩" 北京四

中学生丁艺莎和人大附中学生胡梦萦分别在

文理科中排名第一" 这也是北京连续第
$

年!

文理科头名同时被女生包揽" "新闻见
!

月

%$

日#京华时报$%

状元!是每年高考的一个热门话题" 围绕

状元而展开的各种#报料$!一向吸引人们的

眼球% 今年被媒体挖掘出来的一大看点!是北

京的高考文理状元连续
$

年由女生包揽" 我

估计!这恐怕又会引来不少人的感慨&看看!

还是女孩儿勤奋'踏实!还是女孩儿坚韧'细

心" 那些阴盛阳衰的鼓吹者们!似乎又多了一

个例证" 也有人可能会不以为然!高考状元并

不代表综合能力!男生有男生的优势!大可不

必在意状元是男是女((其实! 自从有人发

现如今高校教室里)姹紫嫣红$现象后!围绕

男生女生做的文章!这几年已经够多了%

据笔者仔细阅读新闻得知! 从
&'''

年

至
"(()

年!长达
&(

年间!北京的高考文理

状元!只有
"

人次出自区重点中学!其余皆出

自市重点中学% 在人们的习惯思维中!状元出

自市重点中学很正常!要不怎么显出)重点$

之重呢* 可这件事的令人沉重之处!恰恰就在

这里%

看一看状元的学习环境吧& 今年北京理

科总分第一和理综单科满分的两位考生!都

来自同一个班级+++人大附中理科第一实验

班% 该班
$'

名考生!平均成绩为
!!*

分!总

分在
!*(

分以上的考生有
$(

人% 该校共有

#+

人获得保送北大'清华的资格!

%

人保送人

大!

%

人保送复旦% 我知道!这样的成绩!在许

多名校中并不鲜见% 市重点中学!都是响当当

的名校% 而在我看来!支撑名校之)名$的!本

该是把)差$生培养得不差!甚至超过优秀生!

才算真正体现了优质教育的价值% 但如今的

公办学校!在选择生源时越是名校越)掐尖$!

在实施教学时越是)差$生越冷落!教育价值

观完全被颠倒% 机制上的)应试为先!马太效

应 $!不自觉地背离了 )有教无类 $的根本宗

旨!一定程度上走向了)反教育$歧途% 在这样

的背景下!高考状元无论是男是女!社会价值

并不大%

高考状元的话题! 注定是一年一度的热门

新闻% 但是我希望!明年的状元新闻能够真正脱

一回)俗$++重要看点不再是男生女生!不再

是出自哪一所名校!而是能出自普通中学!让我

们真正眼前一亮% 这样的看点!才是教育宗旨的

回归!才真正值得关注% 因为谁都清楚!不搞)劝

退差生$'不搞)掐尖$的教育!高考状元的社会

含金量才更高%

! ! ! !

近日!

%*

岁的辉县市男子秦翔宇在郑州

市二七广场等地方扯出条幅!自称性格内向!

有心理疾病!欲寻觅知音倾诉衷肠% 市民对此

褒贬不一! 心理学家认为有必要对其进行心

理援助%

面对这种情况!按照百姓的口头禅!肯定

要称其为)神经病$!甚至认为是变态% 其实正

如这位小伙子所说! 他性格内向! 有心理疾

病% 心理学家讲得对!有必要对其进行心理援

助% 话又说回来了!谁来对小伙子实施心理援

助呢! 恐怕我们生活中还没有形成有效的援

助机制%

据悉! 我国每年有
%(

多万人自杀身亡!

其中
&*

岁至
#$

岁和
!(

岁以上是自杀的高

峰年龄段! 心理问题是许多自杀事件的主要

原因% 然而!生活中又有多少人认识到!心理

问题会造成自杀呢* 又有谁会想到在广场上

扯出条幅欲寻知音倾诉衷肠的小伙子! 是心

理疾病造成的呢* 又有谁会想到这位小伙子

心理疾病若得不到及时干预! 也有出现自杀

的可能呢* 其实!我们身边一些走上自杀之路

的人!当心理出现问题时!周围的人若将其作

为一个患有心理疾病的人去对待! 我们就会

去关心他照顾他!那结果肯定是不一样的%

退一步说! 即使我们身边有人患有心理

疾病!又到哪里去寻医问诊呢* 有研究报告表

明!

$),

的受访者认为 )现在社会上人们的心

理问题严重$!

+$,

的受访者认为)心理咨询服

务不便利$% 所谓心理咨询服务不便!就是心

理救治机制还很不健全% 不少医院根本就没

有心理疾病门诊!即使设置了这样的门诊!也

是专业人员缺乏!治疗水平不高!没有形成气

候% 据报道! 社会上近年出现的 )心理咨询

员$')心理咨询师$')心理治疗师$!由于缺乏

足够的专业知识和人力'物力进行监督管理!

导致心理咨询业准入门槛大大降低% 一些人

甚至认为心理治疗!就是聊天谈心% 因此社会

上出现的心理咨询行业! 在百姓中信任度也

不高%

中科院心理研究所国民心理健康状况研

究小组发布的,

%((+

年国民心理健康状况研

究报告-显示!我国城市居民心理健康问题不

容乐观!有关部门亟须采取措施!积极应对%

由此看来!直面心理疾病!重视心理疾病的救

治!健全心理救治机制!也是一件刻不容缓的

事情了% 我们企盼心理治疗!无论从观念上还

是从具体的救治上!都能够更快地走近百姓%

相关新闻见昨日本报
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版
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郑州市目前在
!

个社区试点)片医$服务!

数十万名居民率先有了自己的)家庭医生$% 如

果要查询某户居民的健康状况!只要点击相应项

目即可进入详细查看%每位社区的病人吃什么药

打什么针都有专人指导%社区卫生服务中心开通

%$

小时服务热线!一个电话!)片医$到家%

)片医$式服务!是一种服务到家的医疗模

式!推进了医疗进步% 据悉!片医工作组还统一

制作了家庭联系卡!实施致病行为干预和健康促

进计划!实施服务区域内的慢性病管理'康复辅导'

健康教育和计划生育技术指导!为各家庭提供防病

保健'医疗康复'咨询等服务!开展服务区域内疾病

筛选及部分常见病'多发病的防治% 人人都有自己

的保健医生!难道这不正是我们的梦想吗*

从婴儿到老人! 一生的基本医疗服务都是

片医职责! 这是一项具有划时代意义的社会保

障% 这让我们的健康记录不仅为自己和家人熟

知!而且也为固定的医务人员所熟知!可以随时

得到专业的提醒和指导%有了)片医$!我们也不

必再为丢失病例'医疗记录发愁!)片医$那里或

许比你记的还清楚%

郑州市目前在试点的)片医$服务!符合以

人为本的社会理念! 相信一定会受到市民的欢

迎%但是!这项工作的最终效果如何还有待实践

证明%笔者以为!其关键环节在于)片医$应该由

业务熟练的医生担任%根据报道!目前郑州市的

)片医$来自大医院派驻!这一做法应该坚持%不

能让没有医生资格或医术医德差的人担任 )片

医$% 此外!还要不断总结和提高社区)片医$医

疗工作质量!开创城市医疗工作的新局面%

相关新闻见
(

月
12
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